

d'avantage conscients de la nécessité de bien gérer nos ressources naturelles.

Cette sensibilisation s'étend aussi au secteur de l'environnement où nous intensifions également nos relations. Au cours des dernières années, tous les gouvernements ont compris la nécessité d'intégrer les objectifs économiques et environnementaux. Les Canadiens ont acquis des connaissances techniques appréciables dans le domaine de la gestion des déchets et de la lutte contre la pollution. Certaines de nos universités sont des chefs de file mondiaux de la recherche sur l'environnement. Le Canada est donc heureux de travailler en étroite collaboration avec le gouvernement mexicain à la réalisation de plusieurs projets importants, ainsi qu'à l'élaboration de moyens plus efficaces d'assurer le respect des normes environnementales. L'un de ces projets implique la société H.A. Simons de Vancouver qui, avec son partenaire, Ecosistemas, poursuit d'importants projets environnementaux avec le gouvernement de l'État de Vera Cruz. L'Agence canadienne de développement international (ACDI) a appuyé les études de faisabilité, qui représentent environ 1 million de dollars. S.M./Groupe Dynamis de Québec a aussi réalisé de grandes études sur la gestion des déchets dangereux pour la ville et l'État de Mexico, aussi avec l'aide de l'ACDI. La mise en oeuvre de ces projets fera du secteur environnemental l'un des principaux domaines d'activité des entreprises canadiennes au Mexique.

La coopération en matière de main-d'oeuvre est un autre domaine de consultations étroites. Hier, à la réunion du CMM, les fonctionnaires ont poursuivi leurs discussions sur un Mémoire d'entente Canada-Mexique concernant la coopération en matière de main-d'oeuvre, que nous espérons signer bientôt. L'entente prévoit une aide canadienne pour aider le Mexique à améliorer sa capacité d'appliquer son importante législation sur les conditions de travail.

Ce sont là certains détails importants de l'amitié entre le Canada et le Mexique. Ils sont importants bien sûr, mais l'amitié, c'est aussi une question d'attitude, et la bonne volonté entre nos deux pays n'a certainement jamais été aussi évidente. Cela s'explique en partie par un important changement d'orientation de la politique étrangère du Canada au cours des sept dernières années. Le changement d'attitude du gouvernement canadien à l'égard des pays des Amériques a été profond et positif.

Les Canadiens ont toujours été fiers de leur patrimoine atlantique, qui est à l'origine des institutions nationales. Nous sommes aussi très conscients, tout comme le Mexique, de l'importante dimension économique de notre statut de nation du Pacifique. Par ailleurs, le Canada considère qu'il a un rôle particulier à jouer pour assurer une gestion prudente de l'environnement de l'Arctique. Mais, aujourd'hui, nous avons aussi compris qu'il y a une quatrième composante à la situation géographique et historique du Canada que nous avons tardé à développer : le Canada en tant que pays des Amériques.